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「工商部門作為社會主義

統一大市場的監管者，必須

在市場一體化問題上爭取率

先取得突破、率先取得成

效。」廣東省工商局局長盧

炳輝表示，《珠江三角洲地

區改革發展規劃綱要（2008

—2020）》納入國家戰略

後，圍繞 《綱要》的落

實，省工商局正 重在登記

註冊、市場合同、商標監

管、廣告監管等方面進行研

究，準備推出一系列具體舉

措，大力推進市場一體化。

通過開展綠色通道窗口服

務、提前預約服務、主動上

門服務、提前介入服務、堅

持延時服務，推動工商服務

轉型升級。

全面清理歧視性規定

盧炳輝表示，首先要統一工商登記的准入條件和服
務標準。法律法規是統一的，根源在於各地方

「土」政策和具體審查人的不同理解。省工商局將協同
各市局全面清理各地市場准入政策和有關規範性文
件，重點是帶有所有制歧視、不平等競爭和地區壟斷
性、部門壟斷性的准入政策，加強窗口規範化建設，
加強政策法律培訓，統一規範自由裁量的尺度。
同時，實現登記信息共享。全面實現九市登記網

絡信息的聯網，充分發揮工商登記信息的效能。在
准入條件的諮詢、登記信息的查詢，以及申請文件
的核實等方面，各市之間將相互協作，降低成本，
方便群眾。
此外，實行登記核准結果的互認，探索在跨市住所

遷移、跨市設立分支機構等方面盡可能簡化手續，逐
步將各市登記執照的效力擴展到整個珠三角地區。
盧炳輝表示：要從統一登記工作入手，逐步延伸到

統一工商監管執法其他領域的工作，全面提升工商監
管執法的整體效能。
盧炳輝強調，「推進市場准入一體化，關鍵是

領導的觀念要一體化，做到凡是有利於推進一體
化的工作思路，就積極探索，凡是能夠推進一體
化的措施，就互相支持，積極採用。」工商部門
要繼續完善政策支持和服務措施，促進企業自主
創新、加工貿易轉型升級和傳統產業轉型升級，
支持現代服務業、先進製造業、高新技術產業、
文化產業加快發展。

系列實施規劃將出台

盧炳輝透露，廣東省工商局還將研究制定與《綱要》
實施相配套的系列實施規劃。相關業務部門將制訂「推
進區域國際品牌建設規劃」、「推進商標戰略發展規

劃」，「指導廣告業發展規劃」，
九個市局將制定「對本市重點
項目實行全程服務的實施方案」
等。

創新服務工作也是工商部門落實《綱要》的重點要
求。
盧炳輝說，省工商局將圍繞工商服務便利化，制定

「關於實行便利快捷服務的若干規定」，對從准入到監
管的各個環節進行簡化作出規定。開發試行網上登
記、網上年檢，探索實行分類登記，探索放寬市場准
入的條件。繼續做好股權出資、股權出質工作，研究
探索債權出資登記，放寬抵押登記條件。
繼續提升服務效能，服務方式要從被動向主動轉

變，不僅要對前來辦事的企業提供服務，而且要對
珠三角四大基地建設的企業改制、區域品牌、商標
戰略等工作，實行主動上門服務。突出抓好工商信
息服務工作，建立上下聯動的市場主體統計分析制
度，切實強化企業登記信息服務職能，為政府宏觀
經濟決策、企業決定發展方向、消費者作出消費抉
擇提供準確動態參考。
切實推進區域品牌和商標戰略工作，以著名商標評

審辦法的實施為契機，建立著名商標認定保護新機
制，提高著名商標評審質量，引導和支持有前途的傳
統產業企業和加工貿易企業盡早制訂實施商標戰略，
引導協助農產品申請證明商標和集體商標，加強涉農
馳名、著名商標培育、申報、認定和保護，促進提高
農產品市場競爭力。

大膽有序先行先試

要準確把握《綱要》「科學發展、先行先試」的精神
實質，不斷探索創新，用足用好政策，計計不離科學
發展，計計緊扣先行先試。通俗地講，就是要想事，
要會做事。
比如，「先照後證」公示承諾制的問題，既然法律明

文規定需要提前審批，那我們就從不涉及公共安全、不
影響公眾利益、不關乎國計民生的領域先行先試。

「商事登記法」正在緊鑼密鼓的制訂中。這是
工商登記的根本性改革，也是工商部門深化粵港
澳合作、與國際接軌的重要切入點。珠三角各
市、登記部門都要密切關注，加強調研，制定可
行性方案，有理有據地爭取總局首先授權我省尤
其珠三角各市先行先試。先行先試也需要統籌兼
顧、有序進行。寬進就一定要輔之以嚴管，核准
發照後，監管就一定要及時跟進。

2009年1月1日起，港澳居民在廣東從事個體工商戶，將
再有大突破。
根據《〈內地與香港關於建立更緊密經貿關係的安排〉

補充協議五》和《〈內地與澳門關於建立更緊密經貿關係
的安排〉補充協議五》（以下簡稱《補充協議五》），自
2009年1月1日起，港澳居民在廣東設立個體工商戶，其可

以申請登記的經營範圍除按照國家工商總局《關於允許港
澳居民個體工商戶從事建築物清潔服務和廣告製作的通
知》第一條要求增加建築物清潔服務和廣告製作外，還增
加了貿易經紀與代理業（不含拍賣）和租賃服務業（不含
房屋租賃服務）兩個項目。
其中，貿易經紀與代理業（不含拍賣）：專指《國民經

濟行業分類》（GB/T4754-2002）標準中的小類6380，但不
包括拍賣。主要包括：不直接擁有貨物，只從事批發和進
出口的代理活動；不直接從事貨物的批發和進出口，專門
為買賣雙方提供貿易機會的中介代理；為某一特定生產者
的產品做銷售代理以及其他貿易經紀代理活動。租賃服務
業（不含房屋租賃服務）：專指《國民經濟行業分類》
（GB/T4754-2002）標準中的大類73。主要包括機械設備租
賃（中類731）和文化及日用品出租（中類732），不包括
房屋租賃服務。

首家港澳廣告企業獲批

在國家工商總局授權廣東省工商局審批香港、澳門地

區投資者在廣東省投資廣告企業的項目建議書及可行性
研究報告的信息公佈後，在粵港澳地區引起強烈的反
響，企業反映這將大大方便港澳地區投資者來粵投資廣
告業，省工商局接到多個來自包括港澳諮詢者在內的諮
詢電話，還有很多中方或港澳投資者直接來工商局諮
詢。
2008年12月30日，省工商局正式批准了第一家由香港

地區投資者投資設立的中外合資廣告企業。鼎盛廣告
（香港）有限公司通過購買廣州市珍寶廣告有限公司部
分股權形式舉辦中外合營廣告企業，該項目投資總額為
470萬人民幣，該項目在引入資金的同時也帶入國際先進
的廣告創意、製作水平、技術設備和管理理念。省工商
局受理該項申請後，高度重視，通過綠色通道，指派專
人指導企業填寫申請登記表格和各類文書，確保申請材
料齊全和符合法定形式。在該企業提出申請後短時間內
就完成了受理、審查、核准的所有環節，向申請人核發
了《外商投資廣告企業項目審定意見書》，標誌 由我
省批准中外合資廣告企業立項的順利開始。

港人入粵幹個體

先行先試

■省工商局召開落實《綱要》專題研討會。

■工商部門服務澳資企業發展座談會。

1、註冊資本「零首期」。2010年12月31日前設

立登記的註冊資本為10萬元以下的有限責

任公司（一人有限公司除外），經投資者共

同申請並作出相應書面承諾，可免繳首期

註冊資本，但須在兩年內繳足。

2、登記管理「零收費」。從省政府批准之日起

至2010年12月31日間登記註冊的個體工商

戶，免交登記類、證照類和管理類等行政

事業性收費。

3、放寬經營場所要求。允許企業、個體工商

戶將住宅改變為經營性用房作為住所（經

營場所）登記註冊，具體憑住所（經營場

所）使用證明、《住所（營業場所）登記

表》，以及所在地居（村）民委員會或業主

委員會出具的有利害關係的業主同意將住

宅改變為經營性用房的證明文件辦理。

4、延長企業出資期限。對守法經營，因資金

困難無法按期出資的企業，依其全體股東

申請並作出相應書面承諾的，允許其延長

出資期限，但延長期限不得超過2年。其

中，屬外商投資企業的，須經外資審批機

關批准。

5、擴大股權出資範圍。自2009年3月1日起，

股權出資登記適用範圍擴大到各類有限責

任公司、股份有限公司。

6、減少企業登記前置性審批許可項目。除法

律、行政法規、國務院決定另有規定外，

對涉及公民、企業法人或者其他經濟組織

的資格、資質類企業登記前置性行政審批

許可事項，一律取消。凡違反《行政許可

法》規定設立的企業登記前置行政審批許

可事項，一律不予以執行。

7、開展小額貸款公司試點登記。允許自然

人、企業法人和其他社會組織開辦小額貸

款公司，經營範圍可核為：辦理各項小額

貸款和其他經批准的業務。開辦小額貸款

公司的，須經省金融辦批准。

8、簡化登記程序，縮短辦照時間。實行「一

審一核」或「一人審核」登記核准程序。

各類企業登記許可均在7個工作日內辦結。

其中，下崗失業人員、高校畢業生、城鎮

退役士兵、殘疾人、返鄉農民工等符合

「綠色通道」條件的，其登記許可申請應在

3個工作日內辦結。

9、免費提供企業登記公告服務。自2009年3月

1日起，各級工商紅盾網免費為企業法人設

立登記、變更名稱登記發佈登記公告，企

業可不必再通過其他商業媒體刊登上述登

記公告。

本報珠三角新聞中心記者 藺廣凱

粵工商局九策挺就業

■粵港兩地企業登記註冊工作交流會。

■工商人員檢查食品市場。
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「二十年前，我們森林的覆蓋率是

14.92%，現在已經達到了36.77%，每年

增長1.04個百分點。」

作為畢節地區的最高行政首長，張吉勇

2月17日上午11：40左右接到書面採訪

提綱後，12：30即接受了本報記者專

訪。一見面，就把畢節地區生態建設

的家底交待得清清楚楚。

張吉勇說，從現在起，我們要想

盡辦法，每年增加2個百分點，到

2020年，力爭達到55%的森林覆蓋

率。

■本報駐貴州記者 周亞明、張涵坤、何勇

■實習記者 宋賢君

—畢節地區行署專員張吉勇專訪

剛剛過去的2008年，金沙縣實現生產總
值53.73億元，財政收入逾12億元，城鎮居
民人均可支配收入11701元，農民人均純收
入3325元。
不難看出，金沙各項主要經濟社會發

展指標，繼續在所屬畢節地區，處於排
頭兵地位。
值得稱道的是，在經濟持續高速增長的

同時，金沙更是把「生態美縣」戰略提到
了特別的高度。據2007年的統計數據，金
沙縣森林覆蓋率，高達38.42%，高於所屬

畢節地區的平均水平。
百尺竿頭，更進一步。中共金沙縣委常

委、常務副縣長王麗透露，金沙更於去年
年底提出，以10大項目為支撐，構建現代
農業循環經濟園。
據相關規劃，金沙現代農業循環經濟園含

龍壩鄉、岩孔鎮、西洛鄉、平壩鄉、桂花
鄉、石場鄉、清池鎮、馬路鄉等八個鄉鎮的
部分村，共260平方公里，園區農戶20280
戶，人口72500人，園區內有耕地73250畝。
整個園區主要包括「兩園一線」十個點，即

民心有機農業示範園、生態農業示範園，8
個鄉鎮涉及村一線，美麗鄉村、農業科研
園、十里葡萄廊鄉村旅遊、萬畝金銀花示範
基地、避署度假園、冷水河原始生態旅遊
區、鹿崽樓古文化遺址、低海拔果蔬示範基
地、生態有機茶園、核桃種植示範基地共十
個點。該園區把生態文明家園建設、金色鄉
村現代農業觀光園等新農村建設示範區融為
一體。我們相信，現代農業循環經濟示範園
一旦建成，一個更新更美的生態金沙，將出
現在世人面前。

差點被開除「球籍」

陪同採訪的一位當地人講起一件事。二十多年前，全國政協
民主黨派中央的一位領導在畢節赫章縣古達鄉調研時，被

當地土法煉鋅導致的滿目瘡痍深深震驚，說了一句流傳至今的
話，「再不治理生態，古達將被開除地球球籍」。
古達的情況似乎極端了點，但也在一定程度上反映了當時畢節

地區面臨的困局。越生越窮，越窮越生，有限耕地的產出，承載
不了過量人口帶來的巨大壓力，就把森林砍掉，包穀種到山上。
大雨一來，土往下走，岩石出露，水土流失日益嚴重；改變貧困
面貌的強烈衝動，又衍生出土法煉鋅、土法煉焦的四面開花、處
處冒煙，使原本脆弱的生態雪上加霜。
1988年，以時任貴州省委書記胡錦濤倡導、國務院批准建立

「開發扶貧，生態建設」試驗區為標誌，畢節拉開了生態修復和建
設的大幕。張吉勇介紹，在水土保持、天然林保護、「兩江」上游
治理、退耕還林、石漠化治理、世界銀行貸款項目「3356工程」
等幾十項工程措施的共同作用下，支撐畢節二十多年來森林覆蓋
率每年一個點以上的增長。

煤裡提錢，今起每年新增90萬畝森林

張吉勇坦陳，「過去的二十多年是基礎，也是最難的，因為那
是在一種被嚴重破壞並持續惡化的基礎上恢復生態」。畢節勒緊褲
腰帶，牙齒逢裡省錢，硬是從緊巴巴的財政每年擠出幾千萬，投
入到不能立竿見影的生態恢復上。張吉勇算了一個大賬，中央各
部委下達的項目、加上民主黨派中央幫忙爭取的各個項目，畢節
地區投入生態恢復的資金，每年都在一個億以上。
張吉勇盤點，過去二十年，畢節累計增加森林面積1367萬畝，

平均每年增加森林覆蓋率1.04個百分點，約等於每年新增45萬畝
森林面積。今後如果每年要增加兩個點，就等於每年新增90萬畝
森林面積。
除了按原有途徑爭取生態建設資金和加大地方財政投入外，畢

節準備從煤炭等礦業開發裡提取資金，支撐每年兩個點的增長。
張吉勇打算，煤炭調節基金解決一部分，再從每噸煤炭收取一到
二元的生態建設基金。現在，畢節每年的煤炭產量是3200萬噸，
未來五年還會發展到4000萬噸至7000萬噸之間。「如果每噸收1.5
元，每年就可提取6000萬至1億元以上。這樣，就能基本補齊生態

建設資金缺口。」
張吉勇說，我們深知生態惡化的極端危害性，也從生態建設中

嘗到了甜頭。不管煤裡提錢有沒有難度、難度多大，都要堅決
搞，現在已進入制定細則的操作層面。

長江上下游省區應建立生態補償機制

張先生認為，生態問題，應該全國一盤棋，產業佈局當中就應
該考慮到。張先生說，畢節是長江的源頭之一。上游環境污染
了，生態破壞了，受害的也包括中下游。因此生態建設不光是上
游的問題，更是中下游的問題。我們犧牲產業發展速度，投入巨
資恢復生態，下游、中游省區也從中受益。因此，中下游應該反
哺上游，反哺畢節，應該在長三角、珠三角這個背景下來認識畢
節生態建設的重要性，在達成共識的基礎上建立生態補償機制。
張吉勇說，國家的補償畢竟是有限的，他建議，國家在考慮補

償上游的同時，支持上游開發一些綠色產業；從轉移支付的角
度，支持上游建設污水處理、垃圾處理等裝置，等等。

三項目擴內需保生態

畢節因應當前形勢的對策頗具「生態」特色。在中央經濟工作
會議確定力擴內需保增長的調子以後，畢節提出了草海、赤水河
上游生態環境保護和石漠化防治三大項目。張吉勇希望通過記者
的報道引起各方面重視，盡快批准上馬這幾個項目。
張吉勇說，草海項目報了39個億。他介紹，草海是調節雲貴高

原氣候的總閘，是雲貴高原上面最重要的濕地資源，對它的保
護，實際上保護周圍幾個省的生態。烏江源實際是從草海起步
的，源頭治理不好，烏江、長江的治理就是空談，現在專家已經
注意到這個問題，全國人大、政協的幾位副委員長、副主席已經
提出這個問題。國家要在草海沒有惡化到非常嚴重程度前花錢治
理草海，宜早不宜遲。
第二個項目就是赤水河上游生態環境的保護和治理，赤水河是

茅台酒的水源地，我們上游生態好了，才能保住國酒茅台，下游
老百姓才能安居。
第三個就是石漠化的防治。全國試點貴州有55個縣，每年中央

給每個縣1000萬。張吉勇建議給貴州石漠化嚴重的地區更大的傾
斜。「不能吃大鍋飯，搞平均主義。畢節地區石漠化非常嚴重，
水土流失非常嚴重，投入應該更大一點。」

■張吉勇：從現在起，我們要想盡辦法，每年增加2個百分點，
到2020年，力爭達到55%的森林覆蓋率。

■今日畢節

■春江水暖鴨先知

■金沙萬畝油菜大壩 詹相才攝

■金沙城關鎮坡改梯水土保持工程。

■冷水河風光

好像是事前
得 知 記 者 要
來，張成兵換
了一件雪白的
襯衣，顯得更
加帥氣。初春
的陽光下，在
路邊不遠處的
羊圈裡，褐黃
和白色相間的
波爾山羊走來
走去，有些晃
眼，數來數去也只知道約七、八十隻。
道路泥濘。張成兵的褲腳挽得高一隻、低一隻。他帶我們去看他的草

場，說，羊兒很愛乾淨，路稀了不走，只好帶牠們繞遠路來吃草。
張成兵說，這幾天天氣暖和，羊子又下崽了。一年之後羊兒賣出去，預

期中的收入就會到手，估計有五、六萬元。
張成兵返鄉一年多了。此前，張成兵帶 妻子，和幾個同鄉一起，在廣

東順德一家傢具鎖扣廠打工。由於是和妻子一起生活，用錢較省，07年春
節時，帶了1萬多元回家。回家後，聽說政府在發動大家種草養羊。辦法
是，草種由政府組建的草地畜牧中心提供，技術由中心技術員輔導。種羊
由中心先提供，三年內按當時種羊的重量，逐步以實物形式還給中心，中
心再用於扶持其他農戶。張成兵覺得有搞頭，就沒再回順德。邀約了弟兄
三人，把三人的承包地集中起來，共20多畝，全部用於種草。覺得規模不
夠，還以每畝地400斤包穀的代價，把本村外出打工人家閒置的土地「盤」
來了80多畝，也種上了牧草。按照一畝地提供一隻種羊的標準，張成兵共
從中心得到七、八十隻羊。去年春節持續40多天的雪凝讓張成兵措手不
及，凍死了幾隻羊。所以今年就特別小心，保暖措施做得充分，羊崽就一
隻接 一直下，喜得張成兵合不攏嘴。
說來也巧。張成兵所在的村子，就叫金山村，屬於畢節市八寨坪鎮。張

成兵放棄打工，回鄉種草養羊就被稱為回鄉「淘金」，故事迅速傳開，起到
了很好的示範作用。該鎮書記袁媛告訴記者，現在，八寨坪鎮在短短一年
多時間，已投入資金275萬元，在荒山荒坡種了5500畝優質牧草，同時投放
了5500隻種羊。張成兵的情況，在八寨坪並非個案。
臨別，張成兵告訴記者，他在珠三角地區跑過一些地方，知道那些地方

的人喜歡內地無污染的優質牧草養出來的羊。他打算把羊賣到順德、廣州
等地，「噯，你們香港人喜不喜歡我們的羊子啊」，張成兵問，透露出對未
來的無限憧憬。

■張成兵養的羊

■金沙官田鄉青山村瑪瑙石椪柑

■裝機170萬千瓦的黔北火電廠，是一座花
園式的工廠。 詹相才攝
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